



Oase der Stille

Raum der Begegnung



Abschlussbericht

Einblicke und Erfahrungen

Seit der Einrichtung unserer Oase der Stille bzw. unseres Raums der Begegnung konnten wir diesen bereits vielfältig und gewinnbringend für unsere Schüler/innen nutzen. Die nachfolgenden Impulse fanden über das Schuljahr hinweg statt und sollen Einblick in die Nutzung des Raumes geben.

Impressionen des Raumes:



Verschiedenes Material zum Mitnehmen (Impulse, Bibeln, Segensworte) aber auch ein Gebetskasten für Anliegen befindet sich in der Oase der Stille



Zeitungsartikel und Impuls zur Einweihung:

Eröffnung „Oase der Stille“ an der Lautereck-Realschule

Nun hat die Lautereck-Realschule eine neue „Oase der Stille“. Die Schüler und Schülerinnen, Lehrerinnen und Lehrer haben damit einen Raum zum Krafttanken, Innehalten, Ruhefinden. Dort kann der Schulalltag mit Angeboten zu Lebens- und Glaubensfragen bereichert werden. Besondere Religionsunterrichtsstunden können im Raum erlebt werden oder seelsorgerliche Begleitung.

Die „Oase der Stille“ an der Lautereck-Realschule wurde am 2. Februar 2024 feierlich eingeweiht. Die Religionsschüler/innen der 5. Klasse, Schuldekanin Silvia Trautwein aus Backnang, die Schulleitung Christine Engel und Jessica Friedrich sowie die Religionslehrerinnen Rebecca Linsmaier, Tamara Böttner und Praktikantin Jemima Geldenhuys haben den Raum mit einem Impuls zur Jahreslosung 2024 eröffnet.

„Alles was ihr tut, geschehe in Liebe.“ Zu diesem Bibelwort aus 1. Korinther 16,14 machten sich die Schüler/innen Gedanken. Wie geht das im Alltag? Kann ich wirklich „alles“ mit Liebe tun? Wie und wo kann ich meinen Mitmenschen mit Liebe begegnen?

Ihre Gedanken und Wünsche schrieben die Schüler/innen auf Herzen, die nun in der neu gestalteten „Oase der Stille“ hängen und einladen, die Jahreslosung ganz praktisch umzusetzen.

„Es ist wichtig, dass es in hektischen und unsicheren Zeiten vor allem auch an Schulen Räume und Orte der Besinnung



und Ruhe gibt. Umso schöner, dass es mit Unterstützung der Evangelischen Landeskirche und der evangelischen Schuldekanin nun einen solchen Raum an der Lautereck-Realschule gibt“, so Konrektorin Jessica Friedrich.

Arbeit im Religionsunterricht

Der neu geschaffene Raum wird im Religionsunterricht zur Ergänzung und Vertiefung genutzt. So bereichern gemeinsame Einstiegsimpulse, Bildergeschichten und gemeinsames Singen in einer besonders gestalteten Umgebung den Unterricht.

Zum Thema „Abraham und Sara“ und zu „Was bedeutet zuhause?“



Zum Thema „Segenswünsche vor den Sommerferien“



Impulse im Schuljahr

Weiter nutzen wir den Raum für unterschiedliche Impulse im Schuljahr, zu denen die Schüler/innen jahrgangsübergreifend oder nach Interesse / Themen teilnehmen können. Schwerpunkte sind hier der Schuljahresanfang, christliche Feste, die Jahreslosung und die Auseinandersetzung mit ihr, sowie weitere aktuelle Themen.

Jahresanfangsimpuls zum Thema „Labyrinth“ – Lebensweg / Schulweg – Herausforderungen und Sternstunden im neuen Schuljahr.

Jahrgangstufe 6



Jahrgangstufe 8



Impuls zum Osterfest und zur Ostergeschichte

Jahrgangstufe 5



Jahrgangstufe 7



Erfahrungen und Fazit:

Wir sind sehr dankbar, dass wir durch die finanzielle Unterstützung der Evangelischen Landeskirche und des Schuldekanats Backnang unsere „Oase der Stille“ – einen Raum der Begegnung schaffen konnten.

Wir nutzen ihn vielseitig und dieser Raum ist eine große Bereicherung in unserem Schulalltag. Er gibt unseren Schüler/innen die Möglichkeit, sich auch außerhalb des Klassenzimmers mit wichtigen Glaubensfragen auseinanderzusetzen und ins Gespräch zu kommen.